



Fotografía de un bombardero chino facilitada el pasado día 4 por el Ministerio de Defensa Nacional de Taiwan, tras la incursión de 52 aviones militares del Ejército Popular de Liberación. EFE

Cerco aéreo de China a Taiwan

● Pekín intensifica la presión sobre la isla lanzando una incursión sin precedentes sobre su espacio aéreo con 145 aviones de combate en cuatro días ● Taipei advierte sobre una «guerra inminente» pero afirma estar preparado

LUCAS DE LA CAL PEKÍN
CORRESPONSAL

«Las consecuencias serán catastróficas para la región si Taiwan cae en manos de China». Tsai Ing-wen, presidenta de Taiwan, pronunció ayer estas palabras porque, desde el 1 de octubre, 145 aviones de combate chinos han cruzado la zona de defensa aérea de la isla.

El año pasado, 380 cazas y bombarderos del Ejército Popular de Liberación de China (EPL) realizaron incursiones en el espacio aéreo controlado por la isla con una joven democracia pero que Pekín considera una más de sus provincias. En lo que llevamos de 2021, son más de 600 aviones los que han despegado de China continental para hacer simulacros de guerra. «Taiwan desea una coexistencia pacífica con China, pero nuestra democracia y forma de vida están amenazados, haremos todo lo posible para defendernos», continuó la presidenta Tsai.

Pekín suspendió los intercambios oficiales con Taipei desde que Tsai, del Partido Progresista Democrático, a favor de la independencia, fuera elegida presidenta en 2016 y se negara a aceptar el principio de una sola China. Desde entonces, pese a que

sólo 15 países reconocen oficialmente su soberanía, su Gobierno ha ido trazando alianzas con potencias como Estados Unidos o Japón a través de acuerdos económicos y armamentísticos no oficiales. «Si estas líneas se rompen por la fuerza, las consecuencias interrumpirían el comercio y desestabilizarían todo el Pacífico occidental», sentenció Tsai.

No es ninguna novedad que Pekín envíe bombarderos al suroeste de Taiwan. Lo suele hacer cuando Taipei y Washington firman algún nuevo acuerdo, o cuando los buques de guerra estadounidenses navegan por las aguas en disputa del mar del Sur de China. Pero nunca antes el EPL había demostrado su fuerza con simulacros tan seguidos como desde el pasado viernes.

El Ministerio de Defensa de Taiwan dijo que 52 aviones despegaron el lunes de China continental y volaron hacia el suroeste de la isla autónoma, en la mayor incursión realizada por Pekín hasta la fecha. La isla activó sus defensas de misiles para advertir a los 34 cazas J-16, 12 bombarderos H-6 y dos aviones Su-30 que había enviado Pekín. El viernes y sábado también se rompieron nuevos récords de incursiones chinas

con 38 y 39 aviones de combate respectivamente, mientras que el domingo fueron 16 los que llegaron a la llamada zona de identificación de defensa aérea (ADIZ), que comprende un área fuera del territorio del país y del espacio aéreo nacional, pero donde las aeronaves extranjeras aún se identifican, monitorean y controlan en interés de la seguridad nacional.

«Estamos muy preocupados de que China vaya a lanzar una guerra contra Taiwan en algún momento», dijo el lunes el ministro de Relaciones Exteriores, Joseph Wu. Después, en una entrevista con el canal australiano de la ABC, el jefe de la diplomacia taiwanesa volvió a advertir sobre una «inminente guerra» y aseguró que, si el EPL lanzara un ataque, la isla estaría lista para repelerlo. «Estoy seguro de que, si China va a lanzar un ataque contra Taiwan, creo que ellos también van a sufrir tremendamente», sentenció Wu.

Washington, aliado de la isla y su principal proveedor de armas, emitió un comunicado para defender a Taiwan. «Instamos a Pekín a que cese su presión y coerción militar, diplomática y económica», decía el escrito del Departamento de Estado.

El siguiente en coger el testigo de

la palabra fue el Ministerio de Relaciones Exteriores de China, que devolvió la bola acusando a EEUU de «acciones provocativas» por la venta de armas a Taiwan, así como por que los barcos estadounidenses naveguen por unas aguas que Pekín reclama. «China tomará todas las contramedidas necesarias y aplastará resueltamente cualquier complot de independencia de Taiwan», advirtió

la Universidad Tamkang de Taipei. El pasado julio, durante la celebración del centenario del PCC, el presidente chino, Xi Jinping, quien lleva advirtiendo desde que estrenó su mandato en 2012 de que la «invasión» de Taiwan es inevitable, dio un discurso en el que habló de completar la «reunificación» y prometió «aplantar» cualquier intento de independencia formal de la isla.

Al cruce de declaraciones de esta semana entre aliados de Taiwan contra China se sumó también Australia, que está atravesando las peores relaciones bilaterales con el gigante asiático en décadas. Desde Canberra, un portavoz del departamento de Asuntos Exteriores y Comercio criticó las incursiones de China. «La resolución de las diferencias sobre Taiwan y otros problemas regionales debe lograrse de manera pacífica a través del diálogo y sin la amenaza o el uso de la fuerza o la coerción», dijo.

En septiembre, los máximos representantes de la diplomacia australiana y estadounidense definieron a Taiwan en una comparecencia conjunta como una «democracia líder» a la que apoyarían para su «participación significativa en organizaciones internacionales».

15

Países. Son los únicos que reconocen oficialmente a la isla de Taiwan como una nación soberana.

la portavoz Hua Chunying.

«El EPL ha querido mostrar su fuerza a su audiencia durante su fiesta nacional y antes del congreso del Partido Comunista del próximo año. También enviar una fuerte señal con este simulacro conjunto, especialmente después de que Reino Unido, EEUU y Australia formaran un pacto de seguridad trilateral que obviamente apunta a Pekín», analiza Alexander Huang Chieh-cheng, profesor de Relaciones Internacionales en